

Inflación cierra el 2018 con un avance de 4.83% (El Financiero 10/01/19)

Inflación cierra el 2018 con un avance de 4.83% (El Financiero 10/01/19) HÉCTOR USLA El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 4.83 por ciento en 2018, por lo que se ubicó ligeramente por debajo del año previo, según los registros del INEGI. En 2017, los bolsillos de los consumidores mexicanos fueron 'golpeados' por un alza inflacionaria de 6.77 por ciento, su nivel más alto en los últimos 17 años, y aunque a lo largo de 2018 no se logró alcanzar en ningún momento el objetivo inflacionario del Banco de México, los analistas confían en que durante 2019 el nivel de precios disminuya lentamente. Para Alejandro Saldaña, gerente de análisis económico de Grupo Financiero Ve por Más, lo más probable es que la inflación descienda en 2019, aunque se deben tomar en cuenta diversos riesgos que podrían afectar a esta variable en cualquier momento, como la cotización del peso frente al dólar, la volatilidad en los precios de bienes agropecuarios y energéticos y los ajustes al salario mínimo. La inflación está a un mes de cumplir dos años por arriba del objetivo del Banco de México, fijado en 3 por ciento +/- 1 punto porcentual. El diagnóstico del último mes del año reveló que el mayor nivel de inflación se debió al repunte de 7.06 por ciento en los productos agropecuarios, lo que significó su mayor aumento en los últimos nueve meses. La tendencia descendente en los precios de los energéticos compensó el incremento en los agropecuarios, al presentar una variación anual de 11.62 por ciento, su menor avance en los últimos ocho meses, de acuerdo con los datos oficiales. Al respecto, Arturo Blancas, director general de Estadísticas Económicas del INEGI, declaró en entrevista para El Financiero Bloomberg, que habrá que permanecer atentos a los precios de la gasolina, ya que es un producto muy sensible que suele repercutir fuertemente en la inflación. LA MENOR INFLACIÓN SEXENAL Los precios al consumidor acumularon en el sexenio un incremento de 27.9 por ciento, lo que representó su nivel más bajo en las últimas ocho administraciones. En los últimos tres sexenios se ha logrado una inflación inferior al 30 por ciento y ha mantenido en un dígito anual desde el 2000. La mayor inflación se registró durante el gobierno de Miguel de la Madrid, cuando los precios al consumidor acumularon un avance de 3 mil 710 por ciento, entre 1983 y 1988.